

Lunes 07 de noviembre de 2016

El Financiero Sener, Segob y SHCP, las que más rebasan su presupuesto

DAINZÚ PATIÑO Al cierre de septiembre las secretarías de Energía, Gobernación y Hacienda son las que más han gastado sobre su monto aprobado. De acuerdo con cifras oficiales, en los primeros nueve meses del año la Secretaría de Energía tenía un gasto aprobado por 2 mil 103 millones de pesos, sin embargo para este periodo, se autorizaron 165 mil 731 millones de pesos, lo que representa una diferencia de 163 mil 628 millones de pesos. De esa diferencia, 160 mil 730 millones de pesos fueron por la aportación que Hacienda hizo a Pemex. Sin contabilizar este concepto, el gasto resultó en dos mil 897 millones de pesos mayor que el presupuestado. La secretaria de Energía ha tenido gastos fuertes por concepto de asesorías para establecer las reglas de mercado, derivado de la reforma energética, refirió Miriam Grunstein, investigadora visitante de la Rice University y especialista del sector energético. Adicionalmente se han acelerado procesos para la liberalización de los mercados de gas y gasolina, también para adelantar la ronda 2 y 2.1, lo que conlleva gastos en servicios por asesorías. P.C. Finanzas públicas, presupuesto, gasto público **PAGO DE ISR DETONÓ INGRESOS DEL GOBIERNO** Dainzú Patiño La recaudación del Impuesto Sobre la Renta (ISR) vigorizó la llegada de ingresos a las arcas públicas. De enero a septiembre, los ingresos del sector público fueron 471 mil 985 millones de pesos más que lo programado. De este total, más de la mitad, 226 mil 349 millones de pesos, fue por el cobro de impuestos como el ISR, IVA e IEPS. Los ingresos tributarios totales ascendieron a 2 billones 41 mil 795.3 millones de pesos, 226 mil 349.2 millones más que lo contemplado en la Ley de Ingresos de la Federación, un crecimiento de 10.9 por ciento respecto a 2015. Por el ISR se cobraron 121 mil 39 millones de pesos más a lo programado, llegando a un billón 71 mil 556 millones de pesos. Es el monto más alto que se tiene registrado considerando este periodo, indicó la Secretaría de Hacienda. "Se observa un mayor crecimiento en el sistema de renta por una mayor fiscalización para los contribuyentes; es a través del uso de tecnología que se tiene una mayor detección de discrepancias, así como un mayor uso de cartas invitación para la corrección voluntaria de los contribuyentes", comentó Enrique Velderrain, socio de Velderrain y Asociados. Además, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) reportó el costo de la recaudación históricamente más bajo para un tercer trimestre, es decir, por cada 100 pesos que recaudó, el SAT invirtió sólo 54 centavos. P.C. SHCP, SAT, ingresos tributarios, impuestos, finanzas públicas **El Brexit y China son los mayores riesgos globales**

JEANETTE LEYVA El Brexit y su impacto en la economía mundial y el desempeño de China son dos de los principales riesgos globales que se han detectado por lo cual se les da un seguimiento especial. Robert Kaplan, presidente de la Reserva Federal de Dallas, indicó que se sigue de cerca el tema del Brexit sobre el impacto de las economías del Reino Unido y de los países europeos. Durante su visita a México, en la que se reunió con los principales directores bancarios del país y el gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, explicó que los principales riesgos globales eran el Brexit y China. Indicó que observan a los países de economías emergentes, especialmente China, ya que ese país tiene un alto grado de sobrecapacidad instalada, particularmente en empresas estatales además de elevados y crecientes niveles de endeudamiento interno. Además ese país se encuentra en medio de una transición que la llevará de ser una economía impulsada por la manufactura y las exportaciones a una basada en el consumo interno de bienes y servicios. P.C. Brexit, China, economía mundial, crecimiento económico **Se terminó en China la mano de obra barata**

ENVIADO ESPECIAL Si esperas comprar barato en las grandes ciudades de China como Beijing y Shanghai te equivocas, una pizza personal te costará unos 247 pesos o 13 dólares (88 yuanes), igual o más caro que en Nueva York. Hoy China está pasando por una cuarta ronda de reformas estructurales, y a diferencia de antes, ya no hay excedentes de mano de obra. La población económicamente activa (de 15 a 64 años) ha disminuido desde 2010, al pasar de 69.2 por ciento en 2012 a 66.3 por ciento en 2015. "Estamos perdiendo nuestra ventaja de tener mano de obra barata", dijo Guo Chunli, de la Comisión Nacional de Desarrollo y Reforma de China. Además, la recesión global de 2008 los ha hecho apostar menos por el modelo exportador y está aumentando la preocupación por lograr un crecimiento económico más equilibrado con el desgastado medio ambiente. P.C. China, economía mundial **Mineras quieren volver a 'brillar' en Guerrero**

AXEL SÁNCHEZ A penas el pasado 23 de octubre se inauguró la segunda mina en el estado de Guerrero en lo que va de este año, después de que entre 2014 y 2015 se paralizó prácticamente toda actividad del sector ante el clima de inseguridad que incluyó el secuestro de personal y robo de material. Héctor Astudillo, gobernado de la entidad, reveló que se formará un clúster minero con seis empresas donde resaltan firmas como Torex Gold, Nyrstar y Goldcorp, las cuales buscarán reactivar la actividad en el estado. El funcionario dijo que esto significará para los siguientes cuatro años una inversión de alrededor de mil 200 millones de dólares, monto que podría ser mayor. "El gobernador Astudillo ha demostrado un fuerte compromiso en aprovechar el gran potencial geológico de Guerrero para el beneficio de la población. Para tener éxito hay que evitar los bloqueos que tanto daño han hecho al estado y cuidar la competitividad fiscal del país, que ha bajado en los últimos años. Temas donde nos ayudará el gobierno", dijo a El Financiero, Michael Harvey, presidente del Comité de Inversión Minera de la Cámara de Comercio del Canadá en México (CanCham). Guerrero fue considerado en 2015 como el cuarto estado más inseguro de México, según el Índice de Percepción sobre Seguridad Pública realizado por el INEGI. Incluso, fue un año donde se presentó la desaparición y homicidio de trabajadores de algunas minas. P.C. Guerrero, entidades federativas, sector minero, minería **Reforma Publican NOM de operación de gasolineras**

Por Notimex Cd. de México México (07 noviembre 2016).- La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) publicó hoy la norma oficial sobre diseño, construcción, operación y mantenimiento de estaciones de servicio para almacenamiento y expendio de diésel y gasolinas. En el Diario Oficial de la Federación, la Semarnat explicó que su objetivo es establecer los parámetros, especificaciones y requisitos técnicos de seguridad industrial, operativa y de protección ambiental que se deben cumplir en el diseño, la construcción, la operación y el mantenimiento de estaciones de

servicio. Entre las especificaciones de la Norma Oficial Mexicana NOM-005-ASEA-2016 están que previo a la construcción de la estación se debe contar con un análisis de riesgos y que no se diseñarán ni instalarán debajo de puentes vehiculares. P.C. Semarnat, Diario Oficial de la Federación, sector energético, gasolina, estaciones de servicio Ven impagables deudas de Pemex

Por Luis Valle Monterrey México (07 noviembre 2016).- Aunque Pemex prevé salir a flote de su situación financiera en el 2021, expertos advirtieron que el crecimiento de sus obligaciones financieras, que en los últimos meses ha sido mayor que el de su liquidez y recursos para afrontarlas, pone en riesgo la sostenibilidad de la empresa. Tan sólo al tercer trimestre del año, la petrolera reportó un total de 98 mil 117.44 millones de dólares de deuda financiera, siendo este monto 32 por ciento mayor que el valor presente de todos sus activos fijos -pozos, ductos, plataformas, plantas y equipos-. Pero de abril a junio, de acuerdo con información de los estados financieros de Pemex, la deuda financiera (a corto y largo plazo) era 25 por ciento más grande que sus activos fijos, es decir, en tres meses, la petrolera empeoró este indicador. Además, en el segundo trimestre, estas mismas obligaciones financieras fueron equivalentes a 4.12 veces el total de su efectivo y equivalentes en caja, y ya para este último trimestre se elevaron a 4.54 veces. Aunque Pemex ha hecho esfuerzos por reducir sus obligaciones futuras, la realidad es que ha estado prácticamente adquiriendo deudas para pagar sus compromisos y financiar sus operaciones a corto plazo, planteó Guillermo Pineda, socio líder de energía de PwC México. P.C. PEMEX, deuda, sistema financiero Dificultan acceso a microcréditos

Por Jessika Becerra Cd. de México México (07 noviembre 2016).- Los microempresarios ubicados en zonas donde no hay bancos, prácticamente carecen de caminos para acceder al crédito formal. Razones para que esto ocurra prácticamente se pueden resumir en dos: el fondeo se ha reducido y los bancos no están dispuestos a prestar su infraestructura al sector financiero popular, sostuvo Prodesarrollo. Martín Celaya, vocal de esta red de 82 microfinancieras, acusó que FIRA, Financiera Nacional de Desarrollo, Pronafim, Fommu y Fifomi dan pocos créditos y sólo los otorgan a las financieras grandes y no a aquellas que operan directamente en las regiones más necesitadas de crédito. La falta de fondeo generó que en el primer trimestre de 2016 se presentara una situación atípica. Por primera vez, desde que se contabiliza la actividad crediticia del sector, se redujo el crecimiento de la cartera. Aunque la reducción fue sólo de 1.45 por ciento en el primer trimestre de 2016 respecto al trimestre previo, refleja las presiones del sector, aseguró Celaya. P.C. sistema financiero, créditos, microempresarios Repunta crudo tras promesa de OPEP Por Reuters Londres Inglaterra (07 noviembre 2016).- Los precios del petróleo subían más de uno por ciento por un compromiso de la OPEP de ceñirse a un acuerdo para limitar la producción, pero seguían más de 7 dólares bajo el máximo del mes pasado debido a dudas sobre la factibilidad del plan del grupo. El crudo Brent subía 1.16 por ciento, a 46.11 dólares por barril. El petróleo West Texas Intermediate (WTI) de Estados Unidos avanzaba 1.5 por ciento, a 44.73 dólares. El secretario general de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) dijo que el grupo está comprometido con un acuerdo de recorte de producción, que pactó en Argelia en septiembre. Pese a eso, muchos analistas dudan de la capacidad del cártel para coordinar una reducción que baste para equilibrar al mercado. Existe el riesgo de que la sobreoferta de petróleo que ha afectado a los mercados por más de dos años se mantenga, debido a que el líder de facto de la OPEP, Arabia Saudita, ha amenazado con elevar la producción. Incluso si no lo hace, sus exportaciones podrían aumentar. Además, hubo indicios de un alza futura de la producción de crudo en Estados Unidos debido a que el número de plataformas de perforación aumentó en nueve, a 450, en la semana al 4 de noviembre, el nivel más alto desde febrero. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. OPEP, sector energético, petróleo, precios, producción El Economista México está preparado gane quien gane en EU: SHCP ELIZABETH ALBARRÁN A un día de que se lleven a cabo las elecciones presidenciales en Estados Unidos, la subsecretaria de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Vanessa Rubio aseguró que México está preparado para enfrentar una mayor volatilidad en el tipo de cambio, independientemente de quién gane. Explicó que la depreciación del peso frente al dólar se debe principalmente a la volatilidad que se ha tenido en los últimos dos años en los que el dólar se apreció frente a las economías emergentes como México. P.C. SHCP, finanzas públicas, elecciones, Estados Unidos Diputados dictaminan el PPEF 2017 JORGE MONROY La Cámara de Diputados inició la dictaminación del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el 2017 (PPEF). Los tiempos del recinto legislativo marcan que podría discutirse y aprobarse en el pleno de San Lázaro el próximo jueves 10 de noviembre. La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública recibió un total de 7,359 solicitudes de reasignación de recursos para 53,335 proyectos, los cuales suman 1.4 billones de pesos. P.C. PPEF 2017, Cámara de Diputados, presupuesto de egresos, finanzas públicas Poco tiempo de cotización, otra afectación en las pensiones ELIZABETH ALBARRÁN Uno de los principales problemas que afecta a las pensiones que reciben tanto los trabajadores chilenos como los mexicanos es la baja densidad de cotización, que se refiere al tiempo que una persona labora dentro de la formalidad para que pueda cotizar dentro del esquema de ahorro para el retiro, comentó Rubén Catalán, jefe de la Unidad de Asesoría Presupuestaria del Senado de Chile. “Uno de los problemas que se atraviesan en el tema de pensiones es el mercado laboral, es decir, en un país donde hay poca población trabajadora formal, existe poco ahorro y bajas pensiones”, dijo en entrevista. Comentó que en Chile existe una situación muy similar a la que se vive en México, en donde los trabajadores no cotizan con el salario real que perciben, ya sea que se ponen de acuerdo con el patrón para recibir el dinero por otra parte, o bien simplemente la empresa no los da de alta con el salario real que perciben. “Mucha gente no cotiza para su vejez, y además hay una situación donde hay incentivos para no cotizar, es decir, si yo como trabajador puedo decirle a mi empleador que no me cotice y que mejor pueda recibir el dinero de otra manera, entonces, lo que sucede es que la gente cotiza poco. Una persona que no ahorra, al final del día tiene poco dinero”. P.C. Chile, pensiones, seguridad social, ahorro En transparencia fiscal, Panamá aún falla: OCDE AFP El foro de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) sobre transparencia fiscal consideró que “Panamá no cumple satisfactoriamente” en materia de transparencia fiscal, aunque el gobierno del país centroamericano aseguró que ha tomado medidas para superar sus deficiencias. El informe fue divulgado durante la plenaria del Foro Global sobre Transparencia e Intercambio

de Información con Fines Fiscales de la OCDE, celebrado en Tiflis, Georgia. En el encuentro, Panamá y otros países, incluyendo Bahrein y Líbano, se comprometieron a intercambiar automáticamente información de cuentas financieras con otros países. P.C. OCDE, sistema financiero, transparencia fiscal, Panamá La Jornada Repuntan peso y BMV tras anuncio de FBI sobre Clinton Reuters y Redacción | lunes, 07 nov 2016 09:02 Ciudad de México. El peso mexicano y la Bolsa Mexicana de Valores avanzaban con fuerza el lunes después de que el FBI resolvió que la candidata presidencial estadounidense, Hillary Clinton, no será procesada por el uso de una cuenta privada de correo electrónico. La moneda local también avanzaba tras divulgarse encuestas en las que la demócrata Clinton mantiene ventaja sobre su rival republicano, Donald Trump, para las elecciones de este martes. Este lunes en las casas de cambio del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), el dólar estadounidense registra un precio promedio de 18.70 pesos a la venta y 18.00 pesos a la compra. P.C. tipo de cambio Creció consumo privado 2.7% en agosto: Inegi Notimex | lunes, 07 nov 2016 10:45 Ciudad de México. El Indicador Mensual del Consumo Privado en el Mercado Interior (IMCPMI), en agosto de 2016, avanzó 2.7 por ciento respecto al mismo mes del año pasado, con cifras desestacionalizadas, con lo que mantiene una tendencia anual positiva desde finales de 2009. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que a su interior, los gastos en bienes y servicios nacionales se elevaron 3.1 por ciento y los gastos en bienes de origen importado se redujeron 4.1 por ciento, con relación a los de agosto de 2015. En su comparación mensual, el IMCPMI disminuyó en términos reales 0.2 por ciento durante agosto de 2016 frente al mes inmediato anterior, con cifras desestacionalizadas, luego de tres meses al alza. Por componentes, el consumo de bienes y servicios de origen nacional decreció 0.5 por ciento y el de los bienes de origen importado ascendió 0.5 por ciento en el octavo mes de este año respecto al mes precedente, según datos ajustados por estacionalidad. P.C. INEGI, IMCPMI, consumo privado Pemex cede 55 proyectos a la IP para lograr equilibrio financiero Miriam Posada García | lunes, 07 nov 2016 07:56 Ciudad de México. Para conseguir el equilibrio financiero anunciado, entre 2017 y 2018 Petróleos Mexicanos (Pemex) pondrá a disposición del sector privado 55 proyectos que van desde la exploración y extracción de hidrocarburos a través de farmouts hasta la asignación de pipas. El plan de negocios de esta empresa pretende incrementar la producción de hidrocarburos en 15 por ciento con seis farmouts adicionales (o asociaciones entre la petrolera y un socio capitalista) a los que están en marcha; busca la disolución de proyectos como los ductos de Misión y Altamira, el corredor de Atasta y la Terminal de Dos Bocas, así como la del Centro de Proceso del Litoral de Tabasco. P.C. PEMEX, inversión, sector privado Aumenta empleo formal en América Latina y el Caribe Susana González | domingo, 06 nov 2016 19:43 Ciudad México. En lo que va del siglo, el empleo formal entre la población de 24 a 65 años de edad ha aumentado en prácticamente todos los países de América Latina y el Caribe, en algunos hasta niveles de 50 por ciento, pese al retroceso que al respecto ocasionó la crisis financiera mundial de 2009. Sin embargo, México, junto con Guatemala y Panamá, representan las excepciones al respecto porque "casí no mostraron cambios" en el número de empleos que ofrecen acceso a prestaciones de seguridad social como atención médica, jubilaciones, seguro de desempleo y hasta créditos del sistema financiero, indica el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). P.C. BID, América Latina, empleo Busca Sectur atraer más turistas a México Julio Reyna Quiroz | domingo, 06 nov 2016 18:40 Ciudad de México. La secretaría de Turismo (Sectur) informó este domingo que su titular, Enrique de la Madrid Cordero, viajará a Inglaterra y Francia para reunirse con empresarios, tour-operadores y representantes de la industria turística, con el objetivo de atraer más turistas a México y exponer las ventajas de invertir en México. De acuerdo con un comunicado de la dependencia, De la Madrid Cordero asistirá, en primera instancia, al World Travel Market (WTM), una de las ferias turísticas más relevantes de Europa, en la cual México expondrá diversa oferta turística. En esa cita en Londres se realizan en promedio 300 mil citas de negocios al convocar a 9 mil compradores de todo el mundo. P.C. Sectur, turismo Canasta básica se ha encarecido entre 10 y 35% e 2016: consultoría Susana González G. | domingo, 06 nov 2016 18:50 Ciudad de México. Alimentos de la canasta básica se han encarecido entre 10 y 35 por ciento en el último año, de acuerdo con el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). Los aceites y grasas cuestan 10.7 por ciento más caro que hace un año; el arroz acumula un incremento de 14 por ciento; el frijol de 33.4 por ciento, y el azúcar cuesta 35.2 por ciento más caro que hace doce meses, detalló la firma. El frijol, según el tipo y el establecimiento donde se venda, oscila entre 18 y hasta 36 pesos el kilo al menudeo en supermercados. Hay casos como el del frijol pinto originario de Chihuahua o el pinto nacional que se han encarecido hasta 68 por ciento en los últimos 12 meses. Sin embargo, mayor incremento registra en esta temporada el aguacate Hass que llega a comercializarse de 23 a 48 pesos por kilo en las centrales de abasto, lo que implica un encarecimiento anual de entre 53 y 108 por ciento en términos anuales. P.C. inflación, canasta básica Red compartida operará en marzo de 2018, asegura SCT Miriam Posada | domingo, 06 nov 2016 12:37 Ciudad de México. La Secretaría de Comunicaciones y Transportes aseguró que con un solo concursante aceptado en la licitación por la Red Compartida, y otro eliminado, que impugnará la decisión, la dependencia aseguró que esa infraestructura empezará a operar a más tardar el 31 de marzo de 2018. "En cumplimiento de las obligaciones contraídas en el proceso de licitación y adjudicación de la Red Compartida, será a más tardar el 31 de marzo de 2018, cuando el ganador del concurso deberá iniciar operaciones comerciales con una cobertura no menor al 30 por ciento de la población de todo el país". Informó que el Organismo Promotor de Inversiones de Telecomunicaciones (PROMTEL), entidad descentralizada sectorizada de la SCT, vigilará el cabal cumplimiento de todas y cada una de las obligaciones previstas. La Red Compartida deberá ser diseñada y desplegada con base en tecnología móvil de última generación 4G y cumplir con una cobertura poblacional de por lo menos el 85 por ciento. "Operará totalmente con capital privado lo que hará de ella la primera Asociación Público Privada (APP) autofinanciable que se crea en México", a decir de la dependencia. Justificó que el concurso de la Red Compartida ha contado con los estándares de transparencia más exigentes a nivel internacional, tuvo tres consultas públicas de manera previa a la publicación de las bases y posteriormente dos rondas de Juntas de Aclaraciones, en donde se respondieron casi 900 preguntas. P.C. SCT, telecomunicaciones, red compartida China promete reducir en 18% emisiones de dióxido de carbono Ap | sábado, 05 nov 2016 13:02 Beijing. El Gobierno chino presentó el viernes un

nuevo plan que marca como objetivo reducir en 18% las emisiones de dióxido de carbono para 2020 en comparación con los niveles de 2015, el mismo día en que entraba en vigor el Acuerdo de París firmado por casi 200 países. Según el nuevo plan del Consejo Estatal, el consumo de carbón debe limitarse en unas 4 mil 200 millones de toneladas en 2020, mientras que la capacidad de producción de electricidad que no dependa de combustibles fósiles, por ejemplo por medio de energía hidroeléctrica y nuclear, debe expandirse a 15% del total del país. China ha asumido un papel destacado en las negociaciones sobre el cambio climático, y su colaboración con Estados Unidos ha sido presentada por ambos países como un punto positivo en una relación por lo demás tensa. P.C. China, contaminación, dióxido de carbono Mujeres van a huelga en Francia contra diferencia salarial Afp | lunes, 07 nov 2016 10:07 París. Las mujeres en Francia, víctimas de una diferencia salarial de más de 15% en relación a los hombres, trabajarán "gratis" este lunes a las 16 horas 34 locales, según informó una organización feminista. En un texto publicado en internet, la organización Les Glorieuses ('Las Gloriosas'), llamaron a las mujeres a movilizarse para reivindicar la igualdad salarial y dejar de trabajar el lunes 7 de noviembre a las 16 horas 34. Según los cálculos del colectivo, a partir de esa fecha y hora, los hombres en Francia habrán ganado lo que las mujeres ganarán en un año. Inspirándose de una iniciativa islandesa, que movilizó el 24 de octubre a las mujeres de ese país para exigir que desaparezca la brecha salarial entre hombres y mujeres, la fundadora de Les Glorieuses, Rebecca Amsellem, quiso "adaptar la idea en Francia", según explicó. P.C. Francia, género, mujeres, salarios, brecha salarial El País Las Bolsas aplauden la decisión del FBI de exonerar a Clinton por los correos electrónicos SANDRO POZZI La opinión de Wall Street es que la opción de Hillary Clinton como presidenta de Estados Unidos es la mejor. Y así lo celebró al conocerse que el FBI no ve motivos para presentar cargos criminales contra la candidata demócrata por la gestión de su correo electrónico cuando era secretaria de Estado. El Dow Jones recuperó la cuota de los 18.000 puntos y el S&P500 rompió la peor racha de caídas en 36 años. Los índices europeos han registrado asimismo fuertes subidas. Pero estas son unas elecciones inusuales y también la reacción del parqué, que durante las últimas dos semanas mostró mucho nerviosismo y ansiedad. El índice que representa a las 500 mayores compañías cotizadas trató de espantar los miedos en la víspera del voto subiendo cerca de un 2% a media sesión en Nueva York. Recuperó de esta manera buena parte de lo que perdió en las nueve jornadas previas. El Dow Jones, el selectivo de referencia de Wall Street, lo hizo un 1,7% y se colocó con comodidad por encima de los 18.200 puntos. Con mayor fuerza rebotó incluso el Nasdaq, gracias a que Apple y otros valores tecnológicos tiraron. El oro, que en plena turbulencia política la semana pasada se convirtió en puerto refugio, registró este lunes el movimiento justo en la dirección completamente opuesta. P.C. sistema financiero, economía mundial Las reformas económicas esenciales se quedan estancadas en China XAVIER FONTDEGLÒRIA A finales de 2013, China anunció un programa de reformas económicas que sorprendió al mundo por su ambición. Un papel decisivo de las fuerzas del mercado en la asignación de recursos, un amplio proceso de liberalización financiera o una sacudida a las ineficientes empresas públicas para dar aire al sector privado estaban entre las promesas. Pero tres años después, casi nada se ha cumplido. Con un crecimiento económico a la baja y varios riesgos financieros al alza, los analistas temen que China acabe sin subirse al tren que le conduzca al pleno desarrollo. Un hombre mira un muro lleno de carteles del presidente Xi Jinping en Shanghai. "El hecho de que la mayor parte de estas medidas no se hayan llevado a cabo es muy decepcionante", asegura Jörg Wuttke, presidente de la Cámara de Comercio de la Unión Europea en China. Los análisis de la entidad muestran que, de los 60 puntos aprobados tras el tercer plenario del Partido Comunista en noviembre de 2013, un 90% están a medias o con todo por hacer. Y en el último año, hasta algunos de los avances se han revertido. P.C. China, reformas económicas, economía mundial Hay vida aunque se agote la 'hucha de las pensiones' ANTONIO MAQUEDA Las alarmas han sonado. Según todas las previsiones, queda poco más de un año para que se acabe el Fondo de Reserva de la Seguridad Social, la llamada hucha de las pensiones que llegó a alcanzar los 66.814 millones de euros al cierre de 2011. Dos veces al año, los ingresos por cotizaciones no son suficientes para afrontar el esfuerzo de tener que desembolsar una paga extra de pensiones además de la nómina mensual. De modo que el Gobierno tiene que acudir a la hucha y tomar ese dinero para abonarla. En la actualidad, restan 24.616 millones. A razón de unos 9.000 millones cada vez que hay una paga extra, el Fondo de Reserva se habrá agotado a finales de 2017. Eso sí, siempre que el Congreso siga permitiendo las disposiciones adicionales del Fondo. ¿Debería ser esto un motivo de pánico? ¿Peligra acaso el pago de las prestaciones? La respuesta es no. Si se agota la hucha, eso no significa que se acabe el dinero para pagar las pensiones. Y, desde luego, no implica la quiebra del sistema, aunque sí que exista un problema para afrontar el déficit a largo plazo. P.C. pensiones, seguridad social, Fondo de Reserva de la Seguridad Social El papel se alía con a economía digital SUSANA BLÁZQUEZ Al contrario de lo que se pueda pensar, Internet y los soportes electrónicos no matarán a la industria del papel. Hay 500 tipos de papeles distintos para otras tantas aplicaciones: la llegada del comercio electrónico y la globalización alimentan el crecimiento del papel para empaquetar y del cartón ondulado para embalajes. Este último, además, está en tabiques, puertas y muebles de bajo coste sustituyendo a materiales más tradicionales. RestGreen fabrica en España ataúdes de cartón con el marchamo ecológico, objetos que productores chinos ya distribuyen por Alibaba. P.C. industria del papel, economía digital, innovación, tecnología